

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:  
 Segovia..... 1 peseta al mes.  
 Provincia..... 3'25 > trimestre  
 Madrid y provincias.. 14 > año.

REDACCION  
 Calle de San Agustín, núm. 3.

# EL DEFENSOR

ANUNCIOS Y COMUNICADOS á precios convencionales.

No se devuelven los originales.

ADMINISTRACION:

Calle de San Agustín, núm. 3.

Diario Liberal Independiente, protector de los intereses materiales y morales de esta provincia.

JUEVES 16 DE FEBRERO DE 1905.

## GABINETE MECANOTERÁPICO DE MADRID

DIRIGIDO POR

UN MÉDICO ESPECIALISTA

Y A CARGO DE D. A. ORTEGA

Prado, 22, (antes Preciados, 34 y 36).—MADRID.

—(—)

Para la curación de las hernias, quebraduras, desviaciones de la columna vertebral y matriz, deformidades del pecho, espalda, piernas ó pies, por medio de aparatos modernos especiales articulados y reguladores de presión.

Consulta por correo al Médico Director.

## UN PARTIDO QUE AGONIZA

—(—)

Así dice nuestro colega «El Liberal» del partido conservador, que hoy todavía se cree con suficientes fuerzas para gobernar, á pesar de que no las cuenta para ir á las Cortes y disentir, con luz y taquígrafos, las últimas crisis que aún no se han explicado ni creemos se llegarán á explicar ante las Cortes actuales á quienes será muy difícil volver á reunirse dada la división profunda que separa á los Villaverdistas y Mauristas que no pierden ocasión para fustigarse de un modo violento y sin consideración de ninguna especie.

Las armonías conservadoras vienen poniéndose de relieve durante los últimos días y de un lado el ministro de Hacienda diciendo pestes de la obra de los señores Osma y Maura, y de otras el periódico «España» atacando rudamente á la situación dominante, son claro ejemplo de que los distintos grupos conservadores viven en la más íntima cordialidad y dispuestos á sumar sus energías en la patriótica tarea de destruir lo poco que ya queda del antiguo partido que acaudilló el insigne Cánovas del Castillo.

Pocas veces se habrá asistido á una lucha en la que los ataques sean más enconados y las frases más mortificantes, por parte de unos y otros contendientes y no parece, sino que, convencidos de que no habrán de realizar jamás esfuerzos comunes á una obra de gobierno, cada cual se despacha á su gusto, poniendo al vecino como no digan dueñas.

Desquiciado y maltrecho quedó el partido conservador al retirarse de la política activa al señor Silvela pero, aun pudo sostenerse Villaverde unos meses en fuerza de equilibrios y un año á Maura á espensas de la palabra vehementísima y de los arranques oratorios del gran orador mallorquín, hoy no sirve para

nada el que fué partido robusto y solo á espensas de una mistificación se puede sostener en el poder, quien tiene la enemiga de la mayoría, en su parte mas numerosa y la indiferencia de la opinión harto convencida de que este gobierno disfrutará de una vida ministerial muy corta como bastarían á probarlo, á parte de otras razones, la suprema de que ya ne se recatan unos y otros grupos en las mutua tareas de desacreditarse y, hasta un ministro como el de Hacienda, se duele ante los periodistas de la obra perniciosa del señor Osma por virtud de la cual se ha hecho casi imposible la vida de los municipios y se ha dado lugar á protestas, á veces airadas, de la opinión pública.

No es preciso poner chinias en el camino del actual gabinete, nada tienen que hacer los adversarios; el solo se basta para hacer imposible la marcha y morirá empujado por los individuos de la familia que se prepara á hacerle funerales de primera clase, sin que le dediquen mas tarde esas obligadas frases de pura fórmula que, en muchos casos, nada significan.

Solo mirando á través del prisma de la conveniencia política se puede negar la evidencia y esta revela que la continuación del partido conservador, tal y como hoy se halla constituido, es completamente imposible y que la vida del ministerio depende única y exclusivamente de su tenaz empeño de vivir á espaldas del Parlamento al cual suponemos no ha de llegar, pues ya se encargan los mauristas de propalar á todos los vientos que al reanudarse las sesiones de Cortes sufrirá una vergonzosa derrota el hombre del saneamiento de la moneda.

Pocos hombres públicos habrán transigido más que transigió el actual presidente del Consejo, pero esos servicios de otros tiempos suponemos no se le han agradecido al que un día tuvo verdadera influencia en la opinión y hoy la ha perdido por causa de sus

debilidades políticas, que le han hecho aceptar situaciones ambiguas y poco airoas.

El partido conservador no volverá al poder tal y como se halla hoy constituido, y en breve plazo habrá de sufrir transformaciones radicales deslindando los campos entre los que representan la verdadera tradición del partido liberal conservador y los que significan una tendencia ultra-montana marcadísima, que pretende retrotraernos á tiempos que pasaron no sin haber hecho sufrir á España violentas sacudidas.

Esplote en buena hora la división de los elementos liberales y pretendase fundar en ella la continuación de una interinidad altamente perjudicial, pero, hablese claro y confesemos que por grandes que pudieran ser las distancias que separaron á liberales y demócratas no han de tener la magnitud de los abismos colocados entre mauristas y villaverdistas entregados á la edificante tarea de destruirse mutuamente, y de desacreditarse con la mejor buena fé.

Los que siguen predicando la cordialidad de las huestes conservadoras, deben procurar que calle Gaacia Alix y no escriban los redactores de «España» pues si siguen el ministro y el periódico en la misma tesitura no será muy facil tarea la de convencernos de aquello que no existe, de que Maura y Villaverde son de la misma familia.

## EN EL AYUNTAMIENTO

### SESIÓN DE AYER

Bajo la presidencia del alcalde señor Entero se abrió la sesión á las siete y media asistiendo los concejales señores Zúñiga, Baeza, Wall, Lobat, Ramirez, Moreno, Carretero, Bravo, García Peinador, Rincón, Fernández y Encinas.

Leida el acta de las sesiones anterior y extraordinaria son aprobadas.

De los concejales que dejan de asistir á la sesión, da cuenta el Secretario de que ninguno ha escusado su asistencia á excepción hecha del señor Ramón Santiago que se encuentra enfermo.

El señor García Zamarrigo pone en conocimiento del Ayuntamiento que el sábado último publicó la Gaceta una Real orden importante, referente á quintas.

El Ayuntamiento acuerda quedar enterado.

Acto continuo se verifica la elección de los vocales que han de constituir la Junta municipal de Asociados y que regirá durante el presente año.

Previo sorteo entre los mayores contribuyentes resultan elegidos los siguientes:

Don Francisco Rodera, don Juan Rivero,

don Dámaso Barrio, don Félix García, don José García, don Nicolás Montero, don José A. Terradillos, don Valentín Fuentes, don Carlos de Lecea, don Crisanto Berrocal, don Santiago Adrados, don José Pérez Villamil, don Justo Maeso, don Andrés Sanz, don Cesario Espinar, don Francisco de Antón Andrés, don Isidoro Hernanz Velasco, don Luís Escorial Delgado, don Manuel Gil y don Eustaquio Duque.

El director del Arbolado dirige al alcalde un oficio, manifestándole que el lunes próximo se empezará á la construcción del paséo lateral de la carretera, desde la calle de San Juan hasta los Establecimientos provinciales de Beneficencia, y que para dicha construcción, es necesario desaparezcan algunos árboles de los allí existentes.

El Ayuntamiento acuerda se corten los más necesarios, y para ello se autoriza á la presidencia para que lleve á efecto el acuerdo del modo más conveniente posible.

Se aprueba la propuesta hecha por el secretario, de los quintos de este año, que han de declarar en los expedientes que se formen en virtud de exenciones.

Por el arquitecto municipal, se denuncia la casa número 59 de la calle de José Zorrilla por encontrarse en inminente peligro de ruina, acordando la Corporación que en término de diez días se derribe por su dueño la mencionada casa, y que si no lo hiciere, se proceda al derribo con obreros del Ayuntamiento, pero, por cuenta del referido dueño.

Y con esto terminó la orden del día, entendiéndose en los ruegos y preguntas.

El señor Zúñiga, ruega al señor alcalde procure informarse en qué estado se halla la su-basta extrajudicial de la casa de la calle de la Almuzara, y que está pendiente de derribo.

La Alcaldía manifiesta que se enterará en cuanto le sea posible.

(Entra en el salón el señor Lotero.)

El señor Baeza manifiesta que con motivo del ensanche que se está llevando á cabo en la plazuela de San Clemente, en virtud de demolición de unas casas, propone que el Ayuntamiento en unión del señor Arquitecto se avisten con los dueños de las casas contiguas y vean el medio de ser expropiadas y llevar á efecto en ese solar la construcción del mercado cubierto.

El señor Entero dice se enterará del asunto.

El señor Ramirez dice que cree deben hacerse las gestiones á que se refería el señor Baeza con toda urgencia.

El señor Fernández, Encinas, y algunos otros señores concejales se ocupan de deficiencias existentes en el alumbrado público de algunas vías de esta población.

El señor Zúñiga se ocupa del próximo Centenario del Quijote, manifestando que el

Folleton de EL DEFENSOR (4)

## LOS DOS AMORES DE TERESA

POR

Julio Mary.

—(—)

vacilación que no se hallaba en armonía con la ceremonia que se había verificado poco antes, preguntó:

—¿Me amáis, Juana?

El rostro de la recién casada se contrajo al oír esta pregunta, y á responder en el acto, quizás en lo alterado de su voz habriase comprendido que no decía la verdad; mas conservando entre las suyas la mano de su esposo, dijo á éste, pasados unos instantes y procurando dominar los precipitados latidos de su corazón:

—¡Sí, os amo, Roberto!

Al desaparecer los carruajes al final del camino bordeado de álamos que movían cadeciosamente sus copas á impulsos de la brisa, presentóse en el umbral de la puerta de la iglesia el misterioso desconocido, el que

sin duda, una vez terminadas sus devociones, disponíase á retirarse á su vez.

En aquellos momentos no se veía á nadie en los alrededores; el sitio estaba desierto, y nadie pudo ver que el desconocido se alejaba palido y tembloroso y tambaleándose como un hombre ébrio.

II

En vano se habló y se murmuró acerca de aquella boda, porque nadie supo á punto fijo el por qué se había verificado, y al cabo de un mes olvidóse ese acontecimiento por otro más reciente.

Roberto Montarlot y su esposa se instalaron en el castillo de Saunerie en compañía del conde Horacio.

Tenían el propósito de pasar en París la temporada de invierno, pero al llegar éste con su cortejo de lluvias, vientos, nieves y heladas, púsose mala Juana con violentos dolores de estómago, vómitos y con una porción de síntomas que en vez de alarmar al médico de Saint-Viatre, al que el señor Montarlot se apresuró á llamar, hicieronle sonreír con expresión un tanto maliciosa.

—¡Eh! ¡Señor Montarlot, parece que no hemos perdido el tiempo!—le dijo en voz baja—

No hay que asustarse, porque ésta es de esas enfermedades que se curan á plazo fijo.

Púsose Roberto muy encarnado y fuése á besar á su esposa que, cuando se quedó sola, se enjugó una lágrima.

—¡Dios mío—murmuró con gran fervor—haced que el niño que voy á dar á luz, ocupe por completo mi corazón y haga que éste olvide al hombre al que le está prohibido amar!

En el mes de Mayo del año siguiente dió Juana á luz un niño, al que pusieron el nombre de Santiago y al que quiso amamantar ella misma; pero como su parto había sido muy laborioso y difícil, se lo prohibió el médico.

Mandaron al Morvan á por una nodriza, á la que instalaron en el castillo, porque con su alegría de ser madre no quería Juana separarse de su hijo, al que, en medio de sus delirios maternales, creía dotado ya de inteligencia y reflexión, á pesar de hallarse aún en mantillas.

Figurábase que si se separaba de él, aun cuando sólo fuese durante unos cuantos días, la mirada del niño la dirigiría algún tierno roce.

Llegó el segundo año del matrimonio, y como en el primero, suplicó Juana á su marido que no insistiese para que fuesen á Pa-

rís y que la dejase continuar viviendo tranquilamente en el castillo.

Tenía miedo de que el aire poco puro de la capital perjudicase al niño y tenía más que los deberes que impone el trato social ó las diversiones le distrajesen de su celoso cariño, pues una vez en París no habría tenido más recurso que seguir la corriente.

El invierno fué de los más fríos, y sobre todo el mes de Diciembre, muy inclemente, lo que contribuyó á que cayese enfermo el conde de Val-Rebon, que hasta entonces había gozado de buena salud, y los médicos le aconsejaron que pasase una temporada en países de clima más benigno como Niza ó Argelia.

En ese viaje acompañáronle Juana y Roberto y esa fué la primera vez que la madre se separó, de su hijo, al que no quiso llevar en su compañía para no exponerle al cansancio y percances de un largo viaje.

No obstante los consejos de su marido, que hacía lo posible por tranquilizarla, y que se burlaba cariñosamente de ella, Juana, que era algo supersticiosa, no podía desear sus tristes presentimientos.

—No sé por qué, pero me parece que nos amenaza alguna desgracia—dijo besando con maternal arranque la rubia cabecita del niño, que tenía en brazos la nodriza.



Ayuntamiento no debe ver con indiferencia ese fausto acontecimiento y que por lo tanto propone que con motivo de dicho centenario se instruya un expediente para que el Gobierno conceda á este Ayuntamiento alguna cantidad para construcción de escuelas y que la inauguración de estas obras formasen parte del programa de festejos que se han de celebrar en el mes de Mayo próximo.

Se toma en consideración la moción del señor Zúñiga y despues algunas manifestaciones del señor Lotero se acuerda esperar lo que hagan otras entidades sobre este asunto.

El señor Ramírez denuncia la casa números 12 y 14 de la calle de San Agustín como ruinosas.

El alcalde promete enterarse. El señor Lotero pregunta si se ha recibido aprobado por la superioridad el expediente para la creación de arbitrios.

El señor Entero dice que no se ha recibido todavía.

Después de algunas otras manifestaciones de escaso interés, de los señores concejales se levantó la sesión á las nueve y media.

## CRÓNICA

«-»

### Conversión

La tarde deliciosa, encantadora primavera; luce el azul del cielo su más radiante pureza; el sol exhibe el áureo disco, que centellea con atómicas fulguraciones, enviando á la tierra el tierno beso, que las auras pregonan.

A nuestro alrededor, pasan, cruzan, se alejan y reparecen hermosas mujeres, que prefieren el aromático ambiente del jardín y la brisa del mar á la viciada y enervante atmósfera del salón.

El color que en aquella muchedumbre sobresale es el verde botella, pues le han puesto de moda nuestras elegantes, y fuera un atentado *al buen gusto* no llevar en todo traje una prenda de aquel color.

Hay sin embargo, entre las que pasean una joven que no sigue los caprichos de la veleidosa moda; una mujer á quien *las elegantes* miran con cierta altanería y conmiseración:

Vedla: Es joven, esbelta, de andar gracioso y suelto, lleva primoroso traje negro que presta aun mayor realce á su rostro sereno, simpático y agraciado.

Sus ojos, de color azul celeste miran con una terneza y una pasión tan sublimes, que provocan el entusiasmo y la admiración de todo mortal. Es *mi mujer*, la mujer con quien constantemente sueño, la misma que en ocasiones he sorprendido tras airosa cortina, mirando al cielo, cual si pidiese al Creador la formula para ser indiferente á los hombres.

Sé que nó debo amarla; sé que es locura pensar en sus gracias y encantos, que ya tienen dueño consagrado por la religión y reconocido por los hombres.

Reconozco la impureza de mis intenciones; confieso la torpeza de esta mi alma, sugestionada por los delumbrantes destellos que despiden aquellos ojos, de mirar tan dulce y placentero, que reflejan la augusta serenidad de su espíritu, y por el brillante colorido, de la boca tan fresca y pequeña que hace soñar al momento con el rocío de la mañana cayendo en argénteas gotas sobre el encendido corazón.....

¿Y como no seguirla ahora, ya que el acaso me ha ofrecido la gloria de verla, cerca muy cerca, casi rozando las delicadas sedas de su traje con el mío? ¿Cómo no ir tras ella embriagándome con el oloroso perfume que va dejando á su paso?

Sí, la sigo, ó iré donde ella vaya, y me impondré al mundo entero, si el mundo entero me impide que la mire, que la adore, que la quiera.

¿Dónde irá? Aléjase con paso firme; su talle vigoroso va ondulando con majestuoso ritmo.

¿Yo aquí, en este carcomido banco de madera y entre fanáticos viejos y mogigatas mujeres?

Y bien, ¿qué se me da á mi el hallarme en la iglesia? ¿Acaso no viven en mi cerebro arraigadas las ideas modernas para que pueda temer en ellas desconcierto alguno?

Vengo porque ella viene, y desde aquí la veo; que si á los infernos anojarsele ir, allí iría yo, aún á despecho de que mi cuerpo pudiese servir de combustible á la hoguera en que han de consumirse los pecadores no arrepentidos.....

Colábanse los últimos resplandores de la tarde, á través de las estrechas ventanas que

coronan la cúpula de la Iglesia. La luz del día llegaba confusa para iluminar las anchas naves del templo, y sobre la figura de un Cristo, tallado en madera y que cuelga del fondo de viejo marco, van cayendo los velados reflejos con que el moribundo astro solar traspone por Occidente....

El silencio más completo nos rodea; solo á intervalos la voz destemplada de un *sochantre* interrumpe este cuadro con notas perezosamente monótonas; al pronto un extraño murmullo se eleva á las alturas; es el eco del órgano.

Un tierno niño con arrebatado acento canta el *Miserere mei Deus*.

La impresión que en mí producen esas notas, es profunda. No pienso ya en lo material en lo mundano.

Veo tan grande á Dios en estos momentos en que el mundo por boca de angelical criatura, le pide misericordia que se agitan los dolores de mi conciencia. Soy un infame, no merezco el perdón divino.

Calló el órgano... y un sacristán con la sobrepillez recojida debajo del brazo, y la caña en la mano, va encendiendo cirios....

*Luce facta est*, exclama súbito á mi alrededor un devoto, mirándome fijamente y como queriendo ver alumbrada en todo su esplendor mi atormentada conciencia. Es este, para mí un instante de angustia, de pena, de mortal dolor.....

Una mujer se levanta, dobla su cuerpo ante el altar, besa su mano, mírame y sale.

Es ella, la del primoroso traje negro, la de azules ojos, que miran con paternal ternura y seducen con irresistible encanto.....

Me levanto yo también, y en mí ser aparece como dos voluntades, la una que mira al mundo real, la otra al ideal, la una al corporeo, la otra al impalpable. Y vuelve el órgano á lanzar misteriosos gemidos, pero esta vez nó vacilo, ni se tambalean mis creencias.... el mundo real me ha seducido.

¡Señor, perdóname, sin ella, no puedo vivir!

Crucé la ancha galería, redoblé el paso, oreó mi frente el fresco airecillo de la calle, y como una sombra, perdiéndose á lo lejos, columbré la silueta de la hermosa mujer.

JOSÉ VIVAS MARTINEZ.

16 11-904.

## Diputación Provincial

—(—)

### SESIÓN DE HOY.

Dada cuenta del expediente sobre construcción de ferrocarriles secundarios en la provincia, la Diputación ha acordado después de una detenida discusión, en la que intervinieron todos los señores Diputados presentes.

1.º Sostener íntegramente el acuerdo adoptado por la Corporación provincial en sesión de 4 de Octubre último proponiendo la construcción de una línea que partiendo de Segovia se bifurque en Brieva, dirigiéndose un ramal á San Esteban de Gómar por Sepúlveda y Riiza y el otro á Peñafiel por Cuéllar, y como prolongación de esta otra de Segovia á Avila por Villacastín.

2.º Designar al señor Presidente de la Corporación y señores Diputados don Julio Páramo, don Rufino Cano, don Lope de La Calle, don Hermenegildo de la Fuente y don Higinio Arribas, pudiéndose hacer sustituir cada uno por cualquier compañero de Distrito, y al señor Secretario de la misma, para que pasen á Madrid á gestionar del Gobierno la aprobación de la indicada propuesta; sin perjuicio de que puedan agregarse á la Comisión todos los demás señores Diputados que lo tengan por conveniente.

3.º Que la referida Comisión, con plenas facultades utilice cuantos medios sean conducentes á la misión que se le confía y que terminada esta, dé cuenta á la Comisión provincial para que adopte los acuerdos que estime oportunos.

4.º Poner estos acuerdos en conocimiento del Excmo. Ayuntamiento, Cámara de Comercio y Sociedad económica Segoviana de Amigos del País.

## DE AGRICULTURA

—»(—)

### CONVIENE REBAJAR LAS TARIFAS DE TRANSPORTES

«(:)»

Los adelantos del siglo y el progreso de los tiempos estimulando á las naciones muertas á la lucha constante por la vida, son las causas principales que han contribuido á que regiones muy extensas como la Argentina y otros países de América que eran antes desiertos eriales, sean hoy cultivados en grandes proporciones y con cuidadoso esmero.

Estas tierras vírgenes á las que se dá un perfeccionado cultivo y un trabajo adecuado á las necesidades agrícolas, con máquinas y aperos mo-

ernos, han hecho que América se emancipe de Europa en la producción de cereales, influyendo sobre tan importante problema el cambio de la baratura del transporte marítimo

Por lo que hace relación á los transportes, conviene advertir que los flotes del mar Azoff á cualquier punto al Mediterráneo cuentan á razón de nueve pesetas la Tonelada métrica, y aumentando á ésta cantidad dos pesetas y media por derechos de puerto, siempre resulta más económico su transporte que la conducción de la misma medida á cualquier punto lejano en el interior de la Península.

En efecto; el precio del trigo en el mercado de Nueva York suele ser ordinariamente de 7 pesetas fanega, y los

	Pesetas
Cien kilogramos cuestan. . . . .	16'20
Por fletes y otros gastos.. . . .	03'00
Por derechos de aduanas. . . . .	05'82
Corte de los cien kilogramos á bordo en Barcelona.. . . .	25'00

Y desde Valladolid á Barcelona, solo por ferrocarril, vienen á costar por término medio los cien kilogramos unas veintisiete pesetas.

Y si esto ocurre en el exterior, veáse lo que en el interior de España cuesta cada tonelada:

	Pesetas
Desde Badajoz á Baelcona cuesta la tonelada. . . . .	72'25
De Sevilla á Barcelona.. . . .	60'15
» Córdoba á » . . . . .	63'50
» Avila á » . . . . .	78'00
» Palencia á » . . . . .	65'00

Como se vé, la fanega viene á costar por término medio de 2'50 á 3 pesetas, mientras desde Odesa—Estados Unidos—á Barcelona, no llega á una peseta.

Por eso venimos insistiendo en que uno de los principales obstáculos que se oponen á la prosperidad de nuestra Agricultura es, no solo la falta de vias de comunicación y las malas condiciones en que se hallan, si nó lo elevadas que son las tarifas de transportes en España.

FRANCISCO GÓMEZ DE LA BRAÑA.

## VELOCES

—»(—)

### Una más

Propósitos que lleva el viento....esos fueron los míos cuando afirmé que la pasada sería mi última veloz.

¡La última! Allí cuando en el alma deje de sentir lo que hacia tí me arrastra de modo incoercible, dejé de escribir, y eso, solo podrá suceder cuando aniquilado el espíritu y abrumada la voluntad por el dolor, las energías hayan huido para no volver.

Hasta que eso se verifique es tan hemoso desahogar la pena con un *te quiero*, que privarme de tal placer, sería tormento a que no es posible someterse sin una fuerza sobrehumana de que no me siento capaz.

Veloces.—Si te agradan cuantas quieras pues, aun cuando cada una de sus letras fuera para mí la sustracción de un dolor, despues de haberlas producido á millares, aun quedan suficientes para llenar el alma de penas y sufrimientos.

Tiñe la aurora de rozados celajes el oriente y en las vellosas hojas de las plantas tiemblan, mecidas por la brisa, menuda gotas de rocío que á los primeros rayos del sol desaparecen tras dejar, en el verdor lujurante, roja maacha de intensa quemadura y á mis párpados asoman dos ardientes lágrimas que rodando por las mejillas marcan rugosos surcos que son el primer tributo pagado á mis dolores por tu ausencia....Sube el astro rey hacia el Zenit alegrando con sus vhaos de tibio calor cuanto á su influjo se comete, quiero, como todo lo creado, sonreír á las caricias de luz esplendorosa y no puedo, nuevas lágrimas escaldan mis mejillas porque para mí más que la luz del sol son atrayectos las promesas de tu amor que no acarician mi alma enferma y debil.... Anochece; nuevos celajes coloran al poniente las nubes, prediciendo un día de espléndido sol, los objetos apenas difuminan sus contornos y las atenuadas luces del crepúsculo comienzan á dibujar medrosas sombras cuya silueta incierta parece llevar en si creaciones vagas y misteriosas que al espíritu hablan de un modo desconocido; nó importa, y nada siento, nuevas lágrimas se pierden, sin haber quien las recoja y á los sufrimientos de un día más perdido para mí amor, adicionanse las amarguras de otro día restado de los que me quedan de esperanza.

¡Siempre sufrir! ¡siempre soñar! He ahí mi vida á la cual nó prestan atractivo ni lo hermoso del amanecer, ni lo espléndido del mediodía ni el poético y melancólico atardecer que antes tenía para mí alma encantos infinitos y atracciones irresistibles.

No me queda ni aun el recurso de la calma en el silencio de la noche, cuya lentitud desesperante aumenta más y más mis penas, cual si las tinieblas, que todo lo ennegrecen, hicieran aun más sombrío el dolor que hallá en lo más hondo se cobijó, cual si sintiera miedo á ser arrojado de la que considero segura guarida en que mostrarse en toda su desesperante grandeza.

Mi ser entero corre hacia tí cual impulsado por atracción irresistible, quiero escuchar de tus labios

una frase de cariño que me sirva de acicate en la terrible lucha emprendida, pero, entre tus labios y mis oídos interponese, con insistencia abrumadora insuperable obstáculo que en mis facultades demedradas no pueden arrollar y solo el lenguaje de tus ojos llega distinto hacia mí, prometiéndome una constancia en el cariño que, si desapareciera sería la anulación de mis esperanzas, la negación á mi alma de los placeres con que soñara cuando de tí escuché por vez primera, *mi alma es tuya, te pertenece*.....

En tanto el imposible se opondrá á mi cariño, el sentimiento crece con fuerza irresistible y vivir para tí es mi existencia, pensar en tí mi única dicha.

El amanecer sorprendeme entregado á tu recuerdo; el medio día es testigo de que mi pensamiento es tuyo; los melancólicos rumores del anochecer hacen acorde perfecto á las frases de amor ardiente que mis labios te dedican y el sueño engendra en mi fantásticas quimeras que todas ellas dibujan tu imagen como la única posible oreación de mi alocada fantasía.

Su recuerdo es para mí inseparable compañero y entre sufrir y adorar transcurren las horas esentas de placer y repletas de dolor.

## Noche de invierno en la aldea

—(—)

Detrás de lejana cumbre, situada allá en Occidente, el astro resplandeciente del día oculto su lumbre.

Huyó el sol por el ocaso, y breve tiempo ilumina el espacio blanquecina luz de crepúsculo escaso;

Que este, en el invierno, dura poco, y de la noche el velo cubre tierra, mar y cielo pronto, condensa negrura.

Las tinieblas son mayores si en el cielo nó parecen estrellas, ni resplandecen los luceros brilladores;

Y nó hay claridad alguna si de cerca ni de lejos se perciben los reflejos blancos de argentada luna

Y en la pobre y triste aldea son las sombras aún mayores: De una luz los resplandores en sus calles nó hay quien vea;

Y sin luz artificial, todo al que sus calles cruce, por más que la vista aguace, para andar se verá mal;

Y hay que caminar contento, evitando tropezones, marchando con precauciones y llevando paso lento.

Si desde el anochecer es grande la oscuridad, grande en la localidad el silencio suele ser;

Porque desde bien temprano las calles están desiertas, cerradas están las puertas, nó se escucha un ruido humano:

Todo en silencio ha quedado, que la gente del lugar cansada de trabajar al descanso se ha entregado.

Nó se siente un ruido leve, las casas están á oscuras y parecen sepulturas en donde nadie se mueve.

Envuelta en negro crespón, y en silencio tan profundo, parece que en este mundo nó existe tal población.

Solo vienen á turbar tal silencio, de los perros los ladridos, los cencerros de los bueyes, al rumiár.

Y este es el único ruido que se percibe en la aldea, lo único que nos dá idea de que hay un pueblo dormido.

Por eso, aunque sea vieja, es buena comparación: «que un cementerio ó panteón de noche un pueblo semeja.»

Contrasta esta soledad, silencio y oscuridades con lo que allá en las ciudades hay de ruido y claridad.

Y si en una noche oscura, en que ni estrellas se ven, se siente el ruido del tren que corre por la llanura.

Y al mirar allá á lo lejos se observa la claridad que la luz de la ciudad da al aire con sus reflejos;

Siente uno estar alejado de donde hay vida y progreso,



y se lleva a contrapeso  
vivir en triste poblado.

Donde la noche es oscura,  
si no brillan las estrellas  
con trémulas luces bellas,  
y donde todo es negrura,

Y silencio pavoroso,  
porque desde que anochece  
en las calles no aparece  
nadie; todo está en reposo.

JOSÉ ZAMARRIEGO.

Febrero, 1905.

**INFORMACION  
de la Agencia Fabra**

15 Febrero 1905

**Londres.**—Un despacho de Shanghai dice que el taotai de este puerto ha recibido orden de salir para Nankin con objeto de discutir con el virey una proposición japonesa referente al traslado de los equipajes de los barcos de guerra rusos al fuerte de Kiang- Ying. Añade que hoy ha llegado a Nankin el cónsul general japonés.

**Paris.**—Telegrafian de Salónica que se han destinado cuatro trenes especiales para el transporte de cañones de tiro rápido, caballos y municiones. En breve llegarán 80 ó 100.000 hombres que serán concentrados sobre Smyrna y Beyronth. Cuatro nuevos oficiales franceses están encargados de reorganizar la gendarmería.

**Paris.**—Un telegrama de Saint-Dié anuncia que a consecuencia del despido de varios operarios de las fábricas Gelliot y Planfain, se han declarado en huelga 700 obreros. Seis de los expulsados formaban parte del sindicato.

**Londres.**—El periódico «The Standard» dice que la marcha del Príncipe de Gales para Ludirmono se verificará hasta fines del mes de Agosto. Añade que dicho Príncipe ha sido guardián de los Cinco-Puertos en reemplazo de lord Curgon, el cual ha resignado sus funciones cuando regresó de la India.

**Paris.**—Los obreros empleados en los astilleros de la Exposición de Orleans, se han declarado en huelga. Piden un aumento en sus jornales.

Se ha dado orden para que sean despedidos y reemplazados inmediatamente.

Comunican de Brest, que 1.200 miembros del sindicato de trabajadores del arsenal, reunidos hoy, han acordado agruparse para obtener una satisfacción sobre sus reivindicaciones, pero sin violencias y sin comprometer a la defensa nacional.

Anuncian de Perpignan, que dos desertores españoles que venían á buscar trabajo á Francia, han sido aplastados cerca de la estación de Cerber por el express de Paris á Francia.

**San Petersburgo.**—Durante una representación teatral, un antiguo abogado que la presenciaba, ha provocado viva sensación en el público por su alocución en favor de la terminación de la guerra y que fué en parte aprobada por el público.

**Amsterdám.**—El periódico «Telegraaf» ha recibido un despacho de su corresponsal en Batavia diciendo que han fondeado en la bahía de Lampong los steamers «Bulgaria» y «Sandyford». Dichos barcos conducen grandes cantidades de carbón. El gobierno de las Indias, conforme á las estipulaciones de la neutralidad, ha ordenado sean conducidos á Tandjong-Prioh.

Añade el telegrama que ha llegado ayer un inspector de la línea «Hamburgo-América» y ha consentido que el cargamento sea desembarcado y puesto en venta.

**Paris.**—En el almuerzo ofrecido en Rom por la municipalidad á Mr. Clémentel, Ministro de Colonias, han pronunciado elocuentes brindis el alcalde y los señores Bataille, Gomot y Grasset.

Al pasar la retreta militar nocturna por el Circulo, al Ministro dirigió al pueblo frases de agradecimiento. Hoy visitará el señor Clémentel el Hospital. Mañana se le obsequiará con un banquete íntimo en la prefectura.

**Londres.**—Informaciones recibidas de Calcutia anuncian que el teniente coronel inglés Harman, comandante de las tropas inglesas de Waziristan ha sido asesinado por un indigena. El asesino ha sido capturado.

**Londres.**—El corresponsal del «The Standard» en Tokio telegrafía á su periódico que el Ministro de Hacienda japonés ha celebrado una entrevista con los principales financieros y comerciantes de Tokio en la cual hizo constar que la situación financiera del Japón es de las más satisfactorias; los gastos de la guerra durante el año pasado se han elevado á 500.000.000 de yens.

**Sección de noticias.**

**ADVERTENCIA**

Rogamos á los suscriptores que se hallan en descubierto con la Administración de este diario, se sirvan ponerse al corriente en el pago de la suscripción.

—0—

**Solemne Procesión**

La V. O. T. de San Francisco celebrará el domingo 19 del corriente á las cinco de la tarde después de rezada la corona seráfica en la Capilla de

la Concepción (San Agustín), solemne función á la Imagen de María Santísima al pié de la Cruz, para ser trasladada (después de restaurada) á su propia Iglesia (antes San Sebastián) que recorrerá el trayecto siguiente: Plazuela de San Facundo, Calles del doctor Andrés Laguna, Huertos, Arias Dávila, Plazuela de San Martín, Calle de los Viejos, Plazuela de los Espejos, Calle del Seminario, Plazuela de ídem, Calle de San Román y Licenciado Peralta, Plazuela de Avendaño á la Iglesia de la V. O. T. de San Francisco (San Sebastián); donde á continuación habrá sermón á cargo del Comisario Visitador de la orden R. P. Fray José Parra, y después se cantará una salva á toda orquesta, asistirá de Preste á estos cultos el M. I. señor Provisor y Gobernador Eclesiástico de la Diócesis S. P. doctor don José Cardenoso Monje.

Se suplica á los terciarios la asistencia con escapulario y vela para acompañar á la procesión.

—0—

Se ha recibido hoy oficialmente en el Ayuntamiento, la noticia de haber sido preconizado Obispo de Segovia, el Ilmo. señor don Julián Miranda.

Con este motivo esta noche se iluminará el balcón de la casa del pueblo.

—0—

**Velada**

La agrupación socialista obrera segoviana celebrará una velada el domingo próximo á las ocho y media de la noche en el local de «El Pensamiento» poniendo en escena «Marineros de tierra», «Me conviene esta mujer!» y «la estatua finjida».

La velada terminará con dos horas de baile.

—0—

Ha llegado á esta población acompañado de su distinguida señora el Tenedor de libros de la Delegación de Hacienda de esta provincia don José Granja.

—0—

Se encuentra entre nosotros el conocido Procurador de los tribunales de Sepúlveda don Ignacio Antón.

—0—

Se han recibido en la Secretaría del Instituto General y Técnico los Títulos de Maestros de primera enseñanza elemental de don Pablo Moreno Llorente, don Bernardino Gomez Monsegú y don Miguel Arranz Alonso.

—0—

**Conducción de presos**

El recluso en la cárcel de esta capital Santiago Merino Pastor, por disposición del director de penales, ha sido trasladado á extinguir su condena por Madrid á Valencia por ferrocarril para su ingreso en el penal de San Miguel.

—0—

**Denuncia**

Han sido puestos á disposición del Juez municipal de Martín Muñoz los vecinos de dicha villa Cándido Lorenzo y Venancio Rodriguez, por encontrar pastando sin autorización para ello dos caballerías menores en los sembrados de don Miguel Mata de la misma vecindad.

—0—

Tos-ferina, asma, opresión de pecho como toda afección pulmonar, se cura con el Jarabe benso-balsámico.

Depósito Muerte y Vida, 6, Farmacia de Sanz Alvro.

—0—

**De Instrucción pública**

La Junta local de Martín Muñoz de las Posadas, devueve informado el expediente de permuta de cargos entre el maestro de Barajas y el de este pueblo, don Enrique Escribano y don Antonio Gimur.

—0—

Por el Rectorado ha sido nombrado maestro interino de la escuela de San García don Dionisio Vecino Pescador, con el sueldo anual de 312'50 pesetas y emolumentos legales.

—0—

En virtud de oposición ha sido nombrada maestra en propiedad de la Escuela elemental de niñas, de Carbonero el mayor, doña Aniceta Fruleguín y Bascará con el sueldo anual de 825 pesetas.

—0—

**Riaza.**—Por fallecimiento de la mestra de niñas de dicha villa doña Julia Tejedor Sanz, ha sido nombrada interinamente doña Carmen Montero Tejedor.

—0—

Se curan todas las enfermedades del estómago é intestinos con el Elixir Estomacal del Doctor Sacristán.

—0—

**Minas**

El registrador de la mina de hierro titulada Cesar Augusto sita en término de Otero de Herberos don Mariano López Ayala, renuncia á la demarcación de la misma.

—0—

**ESTACIÓN METEOROLÓGICA**

DE SEGOVIA

Observaciones hechas en la Estación meteorológica de Segovia el día 16 de Febrero de 1905.

**á las nueve de la mañana.**

Barómetro reducido á 0° . . . . . 684'42  
Temperatura del aire . . . . . 0'0

Id. máxima al sol del día anterior.	21'2
Id. id. á la sombra.	10'8
d. mínima noche última.	—4'6
Id. id. á cielo descubierto.	—5'7
Viento, dirección.	0.
Fuerza aproximada.	Calma
Lluvia ó nieve caída en las 24 horas.	>
Estado del cielo.	Nuboso

—0—

**TOS FERINA**  
Se recomienda para curarla, por sus buenos efectos y evitar sus complicaciones el  
**Antitosfenio**  
**VELAYOS**  
Depósitos para la venta: Farmacias de don Julio de la Torre, Juan Bravo 47 y de don Miguel Llovet, Escuderos 4.—Segovia.  
**Precio del frasco 5 pesetas**

—0—

**JARABE DE HEROINA**  
DE  
**LLOVET.**  
(PREMIADOS CON MEDALLA DE ORO.)  
Medicamento eficaz en las toses, bronquitis, asma, afecciones catarrales, tos de los tísicos, tos ferina, y todas aquellas enfermedades en que el síntoma tos sea molesto para el enfermo.  
**PRECIO: 3 PESETAS FRASCO**  
FARMACIA LLOVET ESCUDERO 4.—SEGOVIA.

—0—

**CONFERENCIA TELEFÓNICA.**  
(DE LA AGENCIA FABRA)  
Madrid, 5 tarde.  
Consejo en Palacio

El Consejo celebrado hoy bajo la presidencia del Rey, ha tenido poca importancia, limitándose en su mayor parte á informarse el Monarca de los acuerdos tomados en el Consejo de anoche; sobre todo el señor Villaverde hablando de política interior, le dió á conocer á don Alfonso, el proyecto que el Gobierno que preside tiene con respecto al conflicto de las subsistencias.

De política exterior, el señor Villaverde habló del proyecto de separación de la Iglesia y el Estado en Francia.

También se ocupó de la guerra ruso-japonesa.

**Presentación de credenciales.**  
Terminado el Consejo el Rey recibió en audiencia al nuevo Embajador de la república de Honduras, cerca de la Corte de España, verificándose la recepción con el ceremonial de costumbre, y cambiándose entre el Embajador y el Monarca los discursos de rúbrica.

**Firma regia**  
Don Alfonso ha firmado un Real Decreto autorizando la cesión de las obras del puerto de Vigo de la empresa que antes venía construyéndolas á la que en lo sucesivo lo hará.

**Huelgas**  
Parece que se han solucionado la de los obreros ferroviarios de Oviedo, y la de albañiles de Malaga.

**Hablando con el señor Besada**  
El ministro de la Gobernación ha manifestado á los periodistas que no tiene noticias de que se haya suspendido á un Ayuntamiento de la provincia de Almería, como dicen algunos corresponsales; pero que para enterarse del asunto ha telegrafiado al gobernador de aquella capital pidiéndoles noticias sobre este asunto.

**Reunión de ministros.**  
Mañana á las cuatro se reunirán los Ministros de la Gobernación, Hacienda y Agricultura, que han sido nombrados ponentes para el estudio del proyecto para solucionar el problema de las subsistencias.

**Presupuestos municipales.**  
El Ministro de la Gobernación ha remitido al Consejo de Estado, para que este le estudie un proyecto en el que se prohíbe la ampliación en los presupuestos municipales.

**Rebaja en el pan**  
La fábrica de panificación de Madrid, ha rebajado cuatro céntimos en kilo.

**No habrá serpentina**  
El alcalde ha prohibido se tiren serpentina los días de Carnaval.

**Senadurías vitalicias**  
Para después de las elecciones se anuncia la provisión de las senadurías vitalicias vacantes, asegurándose que dos se darán á dos de los actuales ministros, cuatro á individuos de la mayoría y las otras cuatro á quienes indiquen los jefes de los liberales.

**El Rey á Vigo**  
Se da como seguro que, si el Rey de Inglaterra va á Vigo á primeros de Marzo, como se ha dicho, don Alfonso irá también á aquel puerto á saludar á Eduardo VII.

**Las carreteras**  
Se dice que inmediatamente será puesto en práctica el plan de carreteras aprobado en el consejo de anoche.

**El Ministro de estado**  
Hoy ha llegado á Viena el señor Villaurrutia.

**Silvela en Barcelona.**  
Anoche llegó á Barcelona el ex-Presidente del Consejo de Ministros don Francisco Silvela. En la estación le recibieron sus amigos.

Hoy asistirá á la inauguración del ferrocarril de Barcelona á Vinaroz.

**El Infante don Carlos.**  
En la próxima semana saldrá de Cannes con dirección á París el Infante don Carlos de Borbón, que desde esta capital marchará á visitar el santuario de Lourdes.

**La escuadra de instrucción**  
De las Palmas han telegrafiado al Ministro de Marina pidiéndole autorice á la escuadra de instrucción para que se detengan algunos días mas en aquel puerto, donde ha sido recibida con grandes muestras de entusiasmo.

**A la Mandchuria**  
El capitán del ejército español señor La Cerda que ha venido hace pocos días á Madrid del teatro de la guerra, donde fué destinado para estudiar la campaña, se propone regresar en breve á la Mandchuria.

**La revolución rusa**  
En el mediodía de Rusia sigue siendo grande la agitación, temiéndose que se reproduzcan los sucesos del 22 de Enero.

En San Petersburgo, donde sigue siendo grande la excitación se han tomado precauciones.

Los muertos que hubo en Varsovia en los días de la revolución ascienden á 98.

**Explosión de un submarino**  
En Kentlonhn (Inglaterra) ha explotado un submarino, matando á dos de la tripulación é hiriendo gravemente á cuatro.

**BOLSA**  
Interior, 78,50; Exterior, 92'12 Amortizable 9'835.  
Paris á la vista 31'25. Londres á la vista 36'06.

**Información mercantil.**  
**Peñafiel.**  
Entraron en este mercado 400 fanegas de trigo, se pagaron á 52'52 y 50 reales las 94 libras; según clases; centeno á 38, cebada á 34; á 35 yeros á 46; á 47 avena á 23.24  
Tendencia sostenida.  
Tiempo bueno.  
CORRESPONSAL.

**Medina del Campo.**  
La entrada en este mercado ha sido de 200 fanegas de trigo, se cedieron á 50 reales las 94 libras. Tendencia del mercado firme.—  
Tiempo bueno.  
CORRESPONSAL.

**Árevalo.**  
En el mercado de hoy entraron 986 fanegas de trigo á 53 reales las 94 libras  
tendencia sostenida.  
CORRESPONSAL.

**Valladolid.**  
**Almacenes del Canal.**—La entrada ha sido de 400 fanegas de trigo á 52'2552'50 reales una Tendencia sostenida.  
**Almacenes del Arco de Ladrillo.**—Han entrado 50 fanegas de trigo á 52'75 reales una, Centeno 150 id. á 40 50 id.  
Tendencia sostenida  
CORRESPONSAL.

**ANUNCIO**  
Se encuentra en Segovia el conocido Pedicuro (Callista) Saliche Ernesto, por varios días. Opera sin originar la mas ligera molestia, haciendo una verdadera extirpación de los callos, opera á domicilio y recibe sus avisos en la Plaza del Corpus, 10, Zapatería de don Claudio Moreno.  
**POLONIO DE LUCAS**  
Recibe toda clase de encargos de Madrid y Segovia y vice-versa.  
En Segovia: Reoyo 4. Tienda de vinos. En Madrid. Siete de Julio, 3.—Sastrería.  
Imp. de EL DEFENSOR, San Agustín, 3,



## SECCION DE ANUNCIOS

## ELIXIR ESTOMACAL

DE SAIZ DE CARLOS

Lo recetan los médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y antigastrálgico cura el 98 por 100 de los enfermos del estómago e intestinos, aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medi-

camentos. Cura el dolor de estómago, las acedias, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimientos, diarreas y disenteria, dilatación del estómago, úlceras del estómago, neurastenia grástica, hipercloridria, anemia, y clorosis con dispepsia; las cura porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. Cura el mareo del mar, Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de Elixir de Saiz de Carlos de agradable sabor inofensivo lo mismo para el enfermo que

para el que está sano, pudiéndose tomar á la vez que las aguas minero-medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa. Es de éxito seguro en las diarreas de los niños. No sólo cura sino que obra como preventivo, impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Once años de éxitos constantes. Exijan en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada. De venta, Serrano, 30 farmacia, Madrid y principales de Europa y América.

## LA FUENCISLA

FABRICA DE JABÓN

# DE GASPAR CABRERO

Plaza de San Clemente, núm. 1.-Segovia

El dueño de esta industria, en vista de la aceptación obtenida en el corto tiempo que lleva establecido, tiene el gusto de ofrecer al público las distintas clases que á continuación se expresan

Jabón blanco ordinario, 1 peseta kilo.  
Idem moreno para ropas de color, 0'90 idem.  
Idem fino espumoso, sin aroma, para suavizar el cutis.  
Idem, id. id. desinfectante.  
Precio de estas pastillas, 10, 15, 20 y 25 céntimos una.  
Legía clara para la ropa á 25 céntimos botella, sin casco.  
Idem id. especial para pisos de madera á 30 céntimos id. id.  
Idem de recocho para pisos de baldosa y ladrillo.

Con el uso de este jabón se obtienen economías en precio, en tiempo, en trabajo y en duración de la ropa, estas circunstancias deben ser aprovechadas por todos y muy especialmente para lavanderas de oficio. Haciendo uso de la legía clara especial desaparecen todas las manchas de los pisos y muebles de madera.

Se sirve á domicilio.-Despacho: Juan Bravo 62 y 64,

## LA ASEGURADORA

# ESPAÑOLA

Compañía Nacional de seguros á prima fija

Capital 5.000.000 de pesetas.

Director de la Sucursal Julián Ramos, Plazuela de Colmenares número 6, principal.—Segovia.

## DISPENSARIO VILLA-ENRIQUETA

Cantalejo.-Provincia de Segovia.

Director propietario

Don Julian Grimau de Urssa

Consulta gratis á los tísicos.

A los demás á precios económicos. Se practican toda clase de operaciones.

Cura de la matriz por un procedimiento especial del señor Grimán, especialista en estas enfermedades, en las de niños, en las del pecho y crónicas.

Los médicos del Dispensario señores Cabello, Para y Perdiguero, se dedican á las especialidades de la vista, del estómago, corazón y operaciones.

Horas de consultas todos los días de once á una y de tres á cinco. Los viernes día de mercado en Cantalejo toda la tarde

## GASTRALGINE

### ELIXIR

## ESTOMACAL

### López Caro

01 reales frasco

Milagroso para la curación radical de todas las enfermedades del Estómago e Intestinos, abre el apetito, sin rival, tonifica y ayuda la digestión

Verdaderamente puedo afirmar y afirmo que cura el 89 por 100, viéndose sus efectos al primer frasco.

Pídase en Farmacias y Droguerías de Vigo y Segovia. Depósito de especialidades Madrid y autor Santiago.

¡Jamás serán chasqueados con su uso!

Antes de comer todo el mundo debe tomar una copita López Caro, si quiere comer y digerir con abundancia.—Éxito asombroso.

NOTA: Si la necesidad algún día me obligó á dar la fórmula de este maravilloso invento, conséstele á todos, que no iba á ser tan poco precavido que se la diese íntegra, así es que el único preparado que cura radicalmente las enfermedades del Estómago, Intestinos e Hígado es el Elixir Estomacal López Caro, Gastralgine.

Venta: Farmacia de Don Julio de la Torre.

## A los Médicos.

En la clínica establecida en el parque de Madrid, se están obteniendo resultados maravillosos en la curación de la ciática y del reumatismo articular por medio de las inyecciones de suero oxigenado.

Durante el curso de 1903 á 1904, se han prestado 7566 asistencias y se han aplicado 38130 inyecciones á 1141 enfermos en las cuales se han gastado 7626 litros de suero oxigenado.

A los médicos que quieran emplear este nuevo tratamiento, se les darán instrucciones y se les facilitarán en ALQUILER ó VENTA los aparatos adecuados al mismo. Diríjanse al Médico Director de las Aguas Oxigenadas.—Retiro.—Madrid.

## Medicamentos granulados

### TORRE BARTOLOMÉ

Glicerosfato de Cal, Tónico Antineurasténico, 2 pesetas frasco.

Glicerosfatos de Cal.—Potasa, Sosa y Hierro regenerador del fósforo, reconstituyente general, frasco dos pesetas

Nuez de Cola.—Tónico del sistema muscular y regulador del corazón frasco 2'75 pesetas.

Lecitina de huevo ó ovolectina, 4 pesetas frasco

FARMACIA TORRE,

JUAN BRAVO, 47. DROGUERÍA, PLAZA MAYOR

## ADRIÁN RAMIREZ

—(—)

Plaza Mayor, 43 y Sucursal, Juan Bravo 36

En este establecimiento encontrará el público un gran surtido de camas, muelles, herramientas para todos los oficios y la legítima cal hidráulica de Zumaya.

NO CONFUNDIRSE.

ADRIAN RAMIREZ

**SE VENDE** una pareja de machos y un carro de labranza en buen uso.

Para tratar, con Guillermo Izquierdo, en Turégano.

## SASTRERIA MADRILEÑA

de

## CRISANTO BERROCAL

JUAN BRAVO 29.- SEGOVIA.

—(—)

Se hacen grandes rebajas en los precios de los muchos géneros que acaban de recibirse para la próxima temporada.

Buen corte y economía.

Trajes desde 20 pesetas.

Juan Bravo, 29.- Segovia

## VINO DE PEPTONA

El mejor peptógeno y nutritivo restaurador de las fuerzas, apetito y digestión, preparado con vino de Málaga destanado y peptona fresca.

FRASCO 2 PESETAS

Farmacia de Torre Bartolomé, Juan Bravo 47 Droguería, Plaza Mayor, 3.

# IMPRESA DE

# EL DEFENSOR

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE.

PROTECTOR DE LOS INTERESES MATERIALES Y MORALES DE LA PROVINCIA

Tiene amplia información telefónica y correspondencias en los principales mercados de Cereales, se admiten **esquelas de funeral** hasta las seis de la tarde. Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Tiene establecida una sección de libre controversia, en la que bajo la responsabilidad de sus autores, publicará artículos de polémica, siempre que estén firmados por aquellos. No se devuelven los originales. Toda la correspondencia literaria y política á don Eulogio Martín Higuera. La administrativa á don Santiago Cuenca-Segovia

San Agustín, número 3

SEGOVIA